



22  
novembre  
2014

# JOURNÉE DE RECONNAISSANCE DE LA BIBLE

## La véritable Église selon la Bible

**CANTIQUE DE DÉBUT :**  
« Debout pour la sainte guerre ! »,  
*Hymnes et louanges,*  
n° 529.

**LECTURE DE LA BIBLE :**  
Exode 17.8-13

**CANTIQUE DE FIN :**  
« Sur ton Église universelle »,  
*Hymnes et louanges,*  
n° 144

**SERMON**

### Introduction

Aujourd'hui, nous souhaitons donner une réponse à une des questions les plus importantes que beaucoup se sont déjà posée, au moins une fois dans leur vie : Quel est la véritable Église ? Cette question échappe, pas seulement des lèvres, mais du cœur de milliers et des milliers de chrétiens sincères qui souhaitent connaître la vérité. Il est vrai que quelques-uns calment leur conscience en disant : « Toutes les églises sont les mêmes. Toutes parlent de Dieu ». D'autres disent : « Je peux être un bon chrétien chez moi, sans m'inquiéter pour aucune église ». Que croyez-vous ? Que nous dit le Seigneur Jésus sur ce sujet si important ?

### La fondation de l'Église Pierre et le roc (Matthieu 16.18)

Certains croient voir dans ces paroles Jésus insinuer que Pierre ait été le fondement de l'Église. Mais Jésus s'adresse à lui en lui disant que, sur ce roc, c'est-à-dire, sur le Christ même, que l'Église allait être édifiée. Lisons les versets qui clarifient ce point :

- « Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ. » (1 Corinthiens 3.11)

- « Jésus-Christ lui-même étant la pierre de l'angle » (Éphésiens 2.20).

- Le Christ est venu pour fonder une Église. Si cela n'avait pas été important et décisif, il ne l'aurait pas fait.

### Le but de l'Église

- « L'Église du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité » (1 Timothée 3.15).

- « Ils détourneront leurs oreilles de la vérité et se tourneront vers les fables. » (2 Timothée 4.4)

### Quel est la véritable Église ?

Les questions qui viennent naturellement sont : « Comment puis-je savoir quelle est la véritable Église ? » « Y a-t-il une manière de le savoir ? » « Il y a tant d'Églises différentes et toutes prétendent avoir la vérité ».

S'il y a une véritable Église, comment l'identifier ? La Bible ne dit de laquelle il s'agit : elle ne nous donne pas son nom. En revanche, elle nous donne des caractéristiques suffisantes pour l'identifier. C'est comme pour le drapeau français. Imaginons qu'il y ait dans une pièce tous les drapeaux du monde et que vous vouliez identifier celui de la France. Comment feriez-vous ? Une bande bleue ? Beaucoup d'entre eux en ont. Une bande blanche ? Beaucoup d'entre eux en ont. Une bande rouge ? Beaucoup d'entre eux en ont. Il y a donc un problème. Mais une chose est sûre, cependant : tous les drapeaux qui ont une bande bleue, une bande blanche, ou une bande rouge ne sont pas ceux de la France. Comme lui, le drapeau du Luxembourg a une bande bleue, une blanche et une rouge, mais avec une différence : la mise en forme. Les bandes du drapeau Luxembourgeois sont horizontales alors que celles du drapeau français sont verticales. Vous voyez donc que le problème n'est pas si compliqué : on peut procéder par élimina-

tion en mettant de côté tous les drapeaux auxquels il manque une couleur ou qui ont une couleur en plus, un élément en plus, ou dont les bandes n'ont pas la même orientation jusqu'à trouver le bon drapeau, celui de la France. Et, comme celui-ci, il n'y en a qu'un.

Je tenterai de mentionner quelques caractéristiques de la véritable église selon la Bible. Elle doit être en accord avec toutes. Quelques-unes ne suffiront pas.

1. Jésus est le fondement de la véritable église et non Pierre (1 Corinthiens 3.11).
2. Jésus est le seul médiateur (1 Timothée 2.5). Il est le seul à pouvoir pardonner les péchés. Cela en met de côté quelques-unes.
3. La Bible est le seul guide. (Jean 8.32).
  - Au Brésil, l'Église adventiste du septième jour est connue comme étant « l'Église de la Bible ».
  - L'interprétation littérale de la Bible [ce que les adventistes font] évite la confusion qui existe dans certains cercles catholiques (*Universal Fatima News*, décembre 1966, p. 1).
4. Dieu est le Créateur (Apocalypse 14.6,7). Cela exclut les églises modernistes qui acceptent l'évolution.
5. Elle doit attendre la deuxième venue du Christ, proche et littérale. (Jean 14.1-3, Apocalypse 1.7).
6. Elle doit accepter que les morts dorment (Jean 11.11).
7. Elle enseigne que Jésus viendra ressusciter les bons et les mauvais et que le jugement est futur (Jean 5.28,29).
8. Elle doit accepter les dix commandements comme valables et en vigueur (Jean 14.15 ; 1 Jean 2.2,3 ; Apocalypse 14.12).
9. Elle observe le sabbat comme jour de repos (Exode 20.8-11 ; Luc 4.16).

Il y a d'autres choses que je pourrais énumérer, mais je m'en tiendrai à celles que je viens d'énumérer.

Toutes les Églises ont quelques-uns des points mentionnés, comme tous les drapeaux ont quelque chose de bleu, de blanc ou de rouge. Mais une seule Église remplit toutes les conditions : l'Église adventiste du septième jour. Quelqu'un m'a demandé une fois : « Croyez-vous que l'Église adventiste du septième jour est la véritable église ? » J'ai répondu : « Oui. Si je ne le croyais pas, je ne serai pas ici. Et, plus j'étudie, plus profonde est ma conviction ». Ensuite, il m'a demandé : « Croyez-vous que seuls les adventistes seront sauvés ? » Ce à quoi j'ai répon-

du : « Non. Pas tous les adventistes. Avoir la vérité n'est pas suffisant, il faut la vivre. » Il y a dans toutes les Églises des âmes sincères, qui sont des enfants de Dieu. Cependant, je crois aussi qu'une personne vraiment sincère qui connaît la vérité la suivra indépendamment du prix (Proverbes 23.23).

### Appartenir à son Église

Certains vont à une Église spécifique parce qu'ils suivent la religion de leurs parents. D'autres, parce que c'est la plus proche de leur maison. D'autres, parce qu'ils sont habitués et préfèrent suivre la coutume, peut-être pour n'offenser personne. Certains, parce qu'ils croient que c'est la plus ancienne. Mais, quelle est l'Église la plus ancienne : celle qui garde le sabbat ou celle qui garde le dimanche ? Jésus a dit : « Sur cette pierre je bâtirai mon Église » (Matthieu 16.18). Il nous dit aussi que ceux qui étaient sauvés feraient partie de l'Église : « Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés » (Actes 2.47).

### Conclusion

Le Seigneur a une Église et veut que, tôt ou tard, tous ses enfants en fassent partie : « J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut aussi que je les amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger. » (Jean 10.16)

### Illustration : les brebis du berger

En orient, il est très courant de voir des groupes de bergers garder leurs moutons. Ils précèdent leurs moutons qui les suivent, en répondant quand ils les appellent. Certains touristes sont fascinés par cette habitude. Une fois, l'un d'eux a dit à un des bergers : « Je vais sortir en marchant et les appeler pour qu'ils me suivent. Après que tous le troupeau ait bu, il a revêtu les habits du berger et est sorti en appelant les moutons ». Seules quelques-uns ont levé la tête, puis ils sont restés où ils étaient. L'homme a encore demandé au berger : « Les moutons ne suivent-ils jamais de personne étrangère ? » Ce à quoi le berger a répondu : « Seulement quand elles sont malades ». Parfois, nous avons besoin du courage pour pouvoir suivre les pas de Jésus.

*Melchor Ferreyra Castillo directeur du Département  
des Ministères personnels et de l'École du sabbat  
Division interaméricaine.*